



Ihre  
Ihre Ansprechpartnerin:  
Vera Kalkhoff  
FreiwilligenAgentur Münster  
Gasselstiege 13  
48159 Münster  
Tel.: 0251 492-5971  
kalkhoff@stadt-muenster.de  
www.freiwilligenagentur-  
muenster.de

## Pressemitteilung

Münster, 25. November 2021

### Fortbildung im Ehrenamt nach wie vor gefragt

Jahresprogramm 2022 der FreiwilligenAkademie ist online

Rund 1.200 Teilnehmer/-innen haben im Jahr 2021 an den Angeboten der FreiwilligenAkademie der Stiftung Siverdes teilgenommen. Die Nachfrage an persönlicher Weiterbildung und Austausch im Ehrenamt ist nach wie vor hoch. Ab heute können sich alle interessierten Münsteraner/-innen für das neue Programm der FreiwilligenAkademie anmelden. Rund 80 Informationsveranstaltungen, Workshops, Vorträge und Weiterbildungen warten auf ehrenamtliche und hauptamtliche Vertreter/-innen von gemeinwohlorientierten Einrichtungen, die mit Ehrenamtlichen zusammenarbeiten. Das neue Programm wurde heute vorgestellt.

Münsters Sozial- und Stiftungsdezernentin Cornelia Wilkens betonte: „Das Ehrenamt ist für jede und jeden in Münster offen. Wir freuen uns über jede Münsteranerin und jeden Münsteraner, die interessiert sind, sich in dieser Stadt bürgerschaftlich zu engagieren. Dieses Engagement ist für die Gesellschaft enorm wichtig, es ist aber auch an sich ein Lernfeld. Da ist es nur folgerichtig, die Kompetenz der Ehrenamtlichen in die Weiterbildungen einzubinden. Eine ausgewogene Kombination aus der Wissensvermittlung durch Experten und dem Wissenstransfer auf Augenhöhe zeichnet das Programm für das kommende Jahr aus.“ Neben den bekannten Formaten wie dem Freitagsfrühstück ist beispielhaft das After Work Café im Modul Vereinswissen für den Austausch von Vorständen und Mitgliedern zu nennen. Andrea Evers erklärt: „Wir freuen uns darauf, im kommenden Jahr noch stärker in den Austausch zu kommen.“ Das Themenfeld „Engagiert im Verein“ wird bereits im dritten Jahr gemeinsam mit der Stiftung Westfalen-Initiative angeboten.

Zusätzlich ist das Thema Digitalisierung ein inhaltlicher Schwerpunkt im kommenden Jahr. Gemeinsam mit dem Westfälischen Heimatbund e. V. sowie mit dem Verein Bürgernetz und der Selbsthilfe-Kontaktstelle Münster werden u.a. Fortbildungen zu Themen wie Barrierearme Homepage, Digitale Veranstaltungsformate sowie Instagram und TikTok angeboten. Nach den Corona-Monaten mit vielen digitalen Angeboten wird im Jahre 2022 ein Mix aus Präsenz-Veranstaltungen unter Einhaltung der jeweiligen Hygiene-Standards und einigen wenigen digitalen Weiterbildungen angeboten. Mit dieser Kombination soll dem Bedürfnis nach persönlicher Begegnung Rechnung getragen aber auch die zeitsparende Teilnahme an digitalen Angeboten von der eigenen Couch oder vom Küchentisch ermöglicht werden.

Ein weiteres neues Angebot ist die Engagement-Radtour. Münsteranerinnen und Münsteraner, die noch ein Ehrenamt für sich suchen, lädt die FreiwilligenAgentur zu einer Engagement-Radtour ein. Während der Erkundungstour erhalten die Teilnehmenden erste Einblicke in die Arbeit ausgewählter Organisationen und können sich mit bereits aktiven Ehrenamtlichen austauschen. Alle Angebote stehen auf der Internetseite [www.freiwilligenagentur-muenster.de](http://www.freiwilligenagentur-muenster.de).

Die FreiwilligenAkademie wurde 2011 von der Stiftung Siverdes ins Leben gerufen. Die Stiftung Siverdes gibt es bereits seit 1768. Sie ist die größte Sozialstiftung Münsters. Der fürstbischöflichen Hofkammerrat Dr. jur. Friedrich Christian Siverdes verfügte die Gründung der Stiftung in seinem Testament. Zentrales Handlungsfeld der Stiftung Siverdes ist das bürgerschaftliche Engagement. Die Stiftung unterhält unter anderem das Förderprogramm Bürgerschaftliche Selbst- und Mithilfe. Sie ist außerdem Trägerin der FreiwilligenAgentur Münster und der FreiwilligenAkademie. Die Stiftung Siverdes ist eine kommunale Stiftung, die treuhänderisch von der Stadt Münster geführt wird.

*Foto: Stellen das Programm der FreiwilligenAkademie 2022 vor: Andrea Evers (Leiterin FreiwilligenAkademie), Sozial- und Stiftungsdezernentin Cornelia Wilkens und Vera Kalkhoff (Leiterin FreiwilligenAgentur, v. l. n. r.).*